
　保護者の皆様に配布させていただきましたひので保育所の民間移管に関するアンケートでいただいたご質問、ご意見等に対する法人及び市の回答

を下記のとおり取りまとめました。

番号 分類1 分類2 アンケートにおける質問 回答

1 保育内容等 保育内容

職員の配置について、学年に１人、共同保育でとのこと

ですが、ほとんどの先生が居なくなり、子供たちのこと

がとても心配です。そのあたりの配慮はどのようにして

いただけますか？

2 保育内容等 保育内容
先生が変わってしまうことに少し不安を感じています。

3 保育内容等 保育内容

令和７年には現在の保育士さんは撤退し、全て新しい保

育士さんに変わるとのことですが、新任の先生が多いと

いうことなのか。子供１人１人の特徴を理解して保育し

てもらいたいが、慣れるまでの期間が不安。

4 保育内容等 保育内容

弥富の保育を引きついでもらいたい。 【法人より】

来年度１年間の共同保育において、引継ぎの保育士が十分勉強させて

いただきながら、公立の良さや大切にされておられることを引き継い

でまいります。

5 保育内容等 保育内容

保育内容がどのくらい変わるのか。（1日のタイムスケ

ジュールなど）を知りたいです。

【法人より】

２号、３号認定の子どもにつきましては、現状のひので保育所と変更

はありません。

１号認定の子どもの日中の活動につきましては、現在の弥富はばたき

幼稚園は、午前10時頃から主活動、その後給食、一旦午後２時過ぎに

帰りの会をした後、降園準備となります。

移管後のひので保育所の１号認定の子どもにつきましては、今後検討

してまいります。

6 保育内容等 保育内容

公立保育園と私立保育園で、保育内容は具体的に何が変

わってきますか？公立と私立で一緒のこと、または180°

異なることはありますか？

【市より】

運営主体が、公立は「弥富市」であり、私立の場合は「社会福祉法

人」や「学校法人」などになります。

なお、「認可保育所」や「認定こども園」における教育・保育内容や

職員配置、施設環境に関することは、国が定めた基準や指針などに基

づき実施することとされているため、教育・保育内容等の根幹を成す

ものについては、公立も私立も変わりません。

7 保育内容等 給食やおやつ

幼稚園になっても10時に牛乳、15時におやつと今まで通

りに準備してもらえるのですか。

【法人より】

２号、３号認定の子どもにつきましては、現状のひので保育所と変更

はありません。

１号認定の子どもにつきましては、午後の降所が午後２時15分となり

ますので、おやつはありませんが、引き続き預かり保育を利用する子

どもはおやつを提供する予定です。

8 保育内容等 給食やおやつ

あたたかい給食、手作りおやつを今まで通り提供してほ

しい。

9 保育内容等 給食やおやつ

給食のシステムは変わりますか？今までのように園内で

調理するのか、それとも外注になりますか？

10 保育内容等 給食やおやつ

今までの給食会社は変更になるのでしょうか。 【法人より】

給食提供の業者はまだ未定です。現在学校法人で契約をしている業者

や、現在ひので保育所が委託されている給食業者も含め、検討してま

いります。

11 保育内容等 給食やおやつ
弁当持参の給食日はあるのか。（あれば頻度など知りた

い。）

12 保育内容等 給食やおやつ
遠足の時など今まで通り作ってもらえるのか。それとも

自分達で作ることになるのか。

13 保育内容等 給食やおやつ
18時以降預かりの場合、おやつが出されているのはどう

なる予定ですか。

【法人より】

現状のひので保育所と変更はありません。

14 保育内容等 給食やおやつ

アレルギーをもつ子どもへの対応

　ひので保育所の民間移管に関するアンケートに対する回答について

【法人より】

来年度の共同保育におきましては、当学校法人の経験のある保育士の

異動や、保育経験のある保育士の新規採用等を行ってまいります。い

ずれにしましても、量を優先することなく保育士の質に重点をおきな

がら、人員の配置を考えてまいります。

また、現在、ひので保育所に勤務してみえる会計年度任用職員の皆様

に対して、ご意向をお聞きしながら、できるだけ多くの方に民営化後

もお勤めいただけるよう働きかけてまいります。

【法人より】

現在、弥富はばたき幼稚園においても、自園調理であたたかい給食、

手作りおやつを提供しています。ひので保育所民営化後も、園にある

給食施設において、同様にあたたかい給食や手作りおやつを提供して

まいります。

また、保護者の皆様の給食試食会等も開催したいと考えています。

【法人より】

現状のひので保育所の年間予定や行事を参考にしながら、できる限り

ご負担がかからないようにと考えています。

【法人より】

現在もアレルギーをもつ子どもさんは、入園前に栄養士と懇談の上、

医師の診断に沿って代替え食で別献立を作成し、対応しています。

在園の方に関しても、今後民営化前に情報を引き継ぐとともに、栄養

士と懇談させていただき、安心して給食を食べられるよう対応いたし

ます。

令和５年11月13日
弥富市役所児童課
学校法人愛育学園



番号 分類1 分類2 アンケートにおける質問 回答

15 保育内容等 給食やおやつ

アレルギーに関して給食対応を教えてほしい。

16 保育内容等 行事

親子で参加するような行事の頻度 【法人より】

原則として　現状のひので保育所の行事頻度を継承していきたいと考

えています。先ずは年間予定に基づいて令和５年度、６年度で検証

し、子どもの成長にとって必要と思われる行事は取り入れてまいりま

す。

保育所の行事は、保護者の皆様の就労にも関係してまいりますので時

間をかけて徐々に付け加えていくような形にしたいと考えています。

17 保育内容等
保育終了後

の課外事業

英語や体操教室などぜひおこなってほしい。

どこかへ移動するのならばバスの費用等

18 保育内容等
保育終了後

の課外事業

愛育学園さんで現在行われている課外事業をよく知らな

いのですが、どのようなものがあるのかと、もし、受け

られるのであればどのくらいの費用負担がかかるのか知

りたいです。

19 保育内容等
保育終了後

の課外事業

保育終了後の課外事業は例えばどんなことを行うのか。

20 保育内容等
保育終了後

の課外事業

先日、説明会に参加しました。

その際に少しお話に出ていた体操や英語のカリキュラム

について、別途、授業料の負担は気にしないので、ぜひ

取り入れて頂きたいです。

場所の確保が難しいとの事でしたが、鈴木理事が個人案

として話していた、バスでの移動（はばたき幼稚園ま

で）とてもいい案だと思いました。

21 保育内容等 その他

写真の購入方法はえんフォトですか。 【法人より】

運動会、おゆうぎ会などの大きな行事は、専門のビデオ屋さんが入っ

て編集したDVDを、ネットでの支払い、園からお渡しとなっていま

す。

定期的な写真は、当園契約の写真屋さんが収録し、ネットでの支払

い、園からお渡しとなっています。

ネットを使った申し込みや販売、個人情報の厳守などにより変化して

いきますが、その都度しっかりと説明してまいります。

22 園運営

保育士の配置

開園時間や延

長保育等

保育士さんの人数や子どもを預けられる時間とその延長

保育料など今とどう変わるか知りたい。

【法人より】

保育士の人数につきましては、現状のひので保育所が引き継げるよう

加配も含め配置してまいります。

保育時間、延長保育の時間、延長保育料つきましては、変更ありませ

ん。

23 園運営

制服や体操服

などの保護者

負担

残り１年で制服などを購入しなくてはいけないのか。

24 園運営

制服や体操服

などの保護者

負担

制服・体操服はいつから指定のものになるのか。

25 園運営

制服や体操服

などの保護者

負担

なるべく保護者負担が少ない方がありがたいです。

26 園運営

制服や体操服

などの保護者

負担

だいたいいくらぐらいの負担なのか。今の何才児から購

入しないといけないのか。

27 園運営

制服や体操服

などの保護者

負担

保育内容や制服などの質問の返答に「しばらくは変更な

し」と言っていたが、大まかな予定年数を教えてほしい

です。

28 園運営

制服や体操服

などの保護者

負担

市の保育所で今まで服に関する金銭的な負担が少なかっ

たのは有難い。

民営化にあたり、いつ頃からどの程度諸経費がかかるの

か知りたい。

少なくとも前年の10月までに明示して欲しい。転園する

かどうかの目安にしたい。金額次第では。

29 園運営

制服や体操服

などの保護者

負担

制服などの金額と、説明会では「当面はこのままで」と

言っていたが子どもが多いと一気にかなりの金額になる

ので当面どれぐらいか知りたい。

【法人より】

現在もアレルギーをもつ子どもさんは、入園前に栄養士と懇談の上、

医師の診断に沿って代替え食で別献立を作成し、対応しています。

在園の方に関しても、今後民営化前に情報を引き継ぐとともに、栄養

士と懇談させていただき、安心して給食を食べられるよう対応いたし

ます。

【法人より】

蟹江町はばたき幼稚園、弥富市認定こども園弥富はばたき幼稚園での

課外事業は、①体操教室②英語教室③ピアノ教室④造形教室⑤バレエ

教室⑥学研となっており、通所の保育時間終了後に空き教室、ホール

を使って行っています。月額6,000円前後で利用時間は1時間～2時間程

度です。

また、課内カリキュラムに入っており課外（保育終了後）も行ってい

るのは、「体操教室」「英語教室」です。それ以外は課外教室として

園の施設をそのまま利用して行っています。

現状のひので保育所の空きスペースがどの程度利用できるかにもより

ますが、バス移動により当法人の施設を利用することや、その場合の

費用も含め、三者協議会でも協議しながら、検討してまいります。

【法人より】

原則として、既入所児童は、卒園まで現状のひので保育所と変更しな

い予定です。

また、将来、制服の導入など新たな費用の負担を求める場合は、三者

協議会や保護者の皆様のご意見をお聴きしながら、進めてまいりま

す。



番号 分類1 分類2 アンケートにおける質問 回答

30 園運営

制服や体操服

などの保護者

負担

年長になるタイミングで民営化の開始になるので、現状

の、服にスモックスタイルだとありがたいです。

31 園運営

制服や体操服

などの保護者

負担

制服はすぐに導入しないとのことですが、持ち物に変更

がありますか。例えば、お食事エプロンやお昼寝ふとん

などの細かいルールなどが変わるようでしたら事前に知

りたいです。また、おむつの持ち帰りが復活することは

ありますか。

【法人より】

原則として、既入所児童の持ち物は、現状のひので保育所と変更しな

い方針です。

また、おむつの持ち帰りはありません。

32 園運営

制服や体操服

などの保護者

負担

「ひので保育所の民間移管に係る取組について（概

要）」の説明時に、新しく費用が発生する場合は保護者

の理解を得てから実施する。といった趣旨の説明があり

ました。

保護者の理解を得るというのはどういった状態を指しま

すか。1人でも反対の保護者がいれば保護者負担になるよ

うなことは実行されないのでしょうか。多数決で決定し

たりするのでしょうか。曖昧な表現でなく示してもらい

たいです。

【法人より】

新しい費用の発生に対しましては、保護者の皆様がご心配される重要

な案件だと認識しています。

そこで、保護者の過半数の同意など、どの程度の保護者の同意が必要

とするのかの線引きにつきましては、三者協議会や保護者の皆様のご

意見をもとに決定したいと考えています。

33 園運営 安全管理

ニュースで事件になっているようなバスや給食、子への

いじめ問題など安全管理をしっかりと行ってほしいと思

いました。（問題の透明化）

苦情質問の開示、及びその解答がHPなどで閲覧可能にし

てほしい、

【法人より】

全国で取りざされているバスやいじめや不適切保育、食など安全問題

は、国及び市からその都度通達や指導が周知されています。

そうした中、通園バスにつきましては、安全装置を既に設置いたしま

した。

また、不適切保育に対しましては、複数の保育士での問題解決や職員

室の雰囲気、園の雰囲気、保育士同士の協力体制が必要であると考え

ています。若い保育士も経験豊かな保育士もすべて「子どもたちのた

めに」の思いで頑張っていきます。

現在、当法人ではヒヤリハットなど発生した事案には、定期的に開示

しています。苦情やご意見についても苦情受付窓口を提示し、情報公

開をしています。

34 園運営
開園時間や

延長保育等

短時間保育の場合でも、16時まで同じ保育料で預かって

もらえますか。

【法人より】

短時間保育の保育時間は、従来どおり午前８時から午後４時までで

す。なお、保育料に変更はありません。

35 園運営
開園時間や

延長保育等

開園時間は現行と同じか。 【法人より】

平日は、現状のひので保育所と変更はありません。また、土曜日につ

きましては、午前８時から午後５時までとさせていただきます。

36 園運営
開園時間や

延長保育等

親が休みの日で登園することは可能か。また、その時

間。

【法人より】

現状のひので保育所と変更はありません。

37 園運営
開園時間や

延長保育等

短時間保育と標準時間保育の時間について教えてほし

い。

38 園運営
開園時間や

延長保育等

ひので保育所の時と同じようにしていただきたい。

39 園運営 保護者会
保護者会がどのように変わるのか。保護者が関わる行事

が増えるのか。

40 園運営 保護者会
保護者会の頻度は多いのでしょうか。

41 園運営 保護者会

現在実質保護者負担はほとんどないが、今後どうなの

か。保護者会がいつから参加なのか、任意なのか、一部

の人が選ばれるのか、働いている人にとっては重要。

42 園運営 その他

保育料の考え方としては、市立保育所と同様でしょう

か。給食費、その他費用がかかるものがあれば教えてほ

しい。（現在、保育料と給食費以外だと、年度初めのお

たより帳や帽子などと絵本代ぐらいなので）

43 園運営 その他

保育料は変更ありますか。

【法人より】

保育料につきましては、保護者の所得などを勘案した国の基準等に基

づき市が定めた額となり、民営化後も変更はありません。

また、給食費、その他にかかる費用につきましては、原則として現状

のひので保育所の保護者負担を維持する方針ですが、社会情勢や各コ

ストの上昇などを考慮し安定的な運営を維持していくため、必要最小

限の保護者負担増はやむを得ない範囲で行う場合が想定されます。そ

の際には、保護者の皆様への丁寧な説明に努めてまいります。

【法人より】

現状のひので保育所と同じで保育短時間は午前８時から午後４時ま

で、保育標準時間は午前７時30分から午後６時30分までです。

なお、延長保育の時間も変更はありません。

【法人より】

原則として、既入所児童は、卒園まで現状のひので保育所と変更しな

い予定です。

また、将来、制服の導入など新たな費用の負担を求める場合は、三者

協議会や保護者の皆様のご意見をお聴きしながら、進めてまいりま

す。

【法人より】

現在の保護者会の運営や取組を勉強させていただき、すべて「子ども

たちのために」の思いで、保護者会が運営されることが望ましいと考

えています。

保護者の方のほとんどが就労等時間的に制約のある方だと思いますの

で、集合していただく回数や時間をWEBなどで共有いただければと思

います。

保護者会としてのご意見やご助言は大変貴重でありますので、保護者

会の開催頻度は、保護者会にお任せしますが、園に対する協力体制は

引き続きお願いいたします。



番号 分類1 分類2 アンケートにおける質問 回答

44 園運営 その他
今は看護師さんがいてくださるようで安心ですが、看護

師さんの配置は考えていますか。

【法人より】

現状のひので保育所と同じ非常勤での対応を考えています。

45 その他

説明会を行うまでは、2026年に移行予定だったと思う

が、早まった理由が知りたいです。

【市より】

令和４年５月21日に開催しましたひので保育所民営化説明会におきま

して、民営化実施のスケジュールについてご説明させていただきまし

たとおり、2025年（令和７年）４月からの民営化の計画に変更はあり

ません。

46 その他

保育所名は変更されるのですか。 【法人より】

ひので保育所の民営化にあたり市から示された諸条件の中には、移管

後の園名称に「ひので」の名称を入れることの条件があります。従い

まして、「ひので」の名称を入れた園名称をご提案し、三者協議会に

おいて協議させていただき、決定させていただきます。

47 その他

教育的な面を現在の保育にプラスしてもらいたい。（特

に英語）

【法人より】

保護者の皆様のアンケートにもありました「英語」「体操」などを先

ずは取り入れていきたいと考えております。ただし、予備の教室や

ホールなど施設面等の課題もあり、実施時間やカリキュラム、スペー

スなどを検討して徐々にメニューを増やしていきたいと考えていま

す。あくまでも”子どもに無理をさせない範囲で”ということは付け加え

させていただきます。

48 その他

幼児教育という部分では、子供がどのように成長してい

くのかが楽しみである。

【法人より】

学校法人が行う保育所の民営化にご期待とご心配は様々だと思いま

す。３歳から５歳児のお子さんに四季折々の体験・経験そして成功体

験、やればできるというポジティブ思考などを養ってもらいたいと考

えています。年齢に応じた一つ一つの積み重ねを大切にしていきま

す。引き続きご意見やご要望をいただきたいと思います。

また、乳児は、一人一人が安心して園生活が送れるよう「育児担当

制」を取り入れ、丁寧な保育を実践してまいります。

49 その他

公私連携法人とは、市にどのぐらいの権限や強制力があ

るのでしょうか。もし保育士が足りなくなったり適切な

保育が行われなくなったとき、市はどのくらい動いてく

れるのでしょうか。

【市より】

公私連携法人は、市との間で協定を締結することになっており、当該

協定の定めにより、提供すべき教育・保育の内容等について一定の担

保を行うことが可能となります。

また、市は、認定こども園の適切な運営のため、報告徴収・立入検査

等を行うことができるとともに、同園が正当な理由なく協定に従って

教育・保育等を行っていないと認めるときは、是正勧告・指定の取消

しを行うことができることとなっており、これらの措置を通じて、厳

格な指導監督を行うことが可能となっています。

【法人より】

保育士の配置は、園運営においても大切な課題です。

また、保育士の質の向上もまた不可欠です。既に移行準備のため当学

校法人全体での保育士数を令和５年度に増やし、余裕を持った人員配

置をしております。弥富市からの人的支援に頼ることなく法人内で対

処できる態勢づくりに努めてまいります。

50 その他

令和７年4月以降、園児の募集はどのように行われます

か。

【市より】

２号、３号認定につきましては、今までどおり市にお申込みいただ

き、１号認定は、直接愛育学園へのお申込みになります。

また、詳細が決まり次第お知らせいたします。

51 その他

第1子が3歳以下の場合、第2子出産により育児休業をとる

期間に第1子が退園にならなくなるのはいつからでしょう

か。

【市より】

必要な保育士の確保ができましたら、退所基準である「３歳未満児」

の見直しを始め、希望に応じて継続利用ができるよう検討してまいり

ます。

52 その他

ていねいな保育

安全を第一とした活動

【法人より】

現在０、１歳児は、ゆるやかな育児担当制を取り入れ、一人一人が安

心して園生活を送れるよう丁寧な保育を取り入れています。幼児も、”

あそび”を中心とした保育（幼児教育）で一人一人が活躍できるよう、

子どもたち主体の就学前教育を実践しています。民営化後も同様に、

子ども主体の保育を大切にしていきます。



番号 分類1 分類2 アンケートにおける質問 回答

53 その他

当日資料にない説明が口頭でされておりました。

児童課主任の方が説明していた「ひので保育所の民間移

管に係る取組について（概要）」の部分の内容です。

議事録として説明内容も公開してください。

当日参加者だけが聞いている内容があるのは今後の転園

検討の際に不平等になります。また、言った言わない問

題の回避にも繋がるのでよろしくお願いします。

制服関係や、新しく費用が発生する場合は保護者の理解

を得てから実施する。といった趣旨の説明があったこと

を記憶しています。

また、併せて当日の質疑応答の内容も議事録として公開

してください。

公開できないのであればその根拠の条文を示してくださ

い。

54 その他

今回の説明会に関してその後不参加だった人たちへの資

料に、当日のQ&Aがなかったと聞いた。その点も重要だ

と思うのでまとめて添付する必要があるのでは。

資料に載っていない内容も口頭で説明していました。口

頭説明した内容も文字にして添付する必要があるので

は。

55 その他
三者協議会等での今後の決定事項などきちんと教えても

らえるのですか。

56 その他

今後、移管先について詳しく説明を受けたうえで、方針

や費用などが合わなかった場合、市で運営する他の保育

園に行けるか不安です。入所申し込み期限が令和6年11月

頃だと思うのでその頃までに具体的な説明が聞きたいで

す。

【法人より】

保護者負担につきましては、原則として現状のひので保育所の保護者

負担を維持する方針です。

そうしたことも含め、詳細が決まり次第お知らせいたします。

57 その他

子どもたちの使わなくなった服、おもちゃなど他の人へ

譲れるようなバザーなど年１回でもあるとうれしいと思

いました。

【法人より】

保護者会の活動で行われる事業には、学校法人としても協力援助して

まいります。

現在、当法人姉妹園の保護者OBで組織する「ニコニコネットワーク

（蟹江町）」というボランティア団体があり、年間数回のイベントに

はばたき幼稚園の制服のバザーがあり、大変好評と伺っています。

ホームページ等でもご覧ください。

58 その他

民営化移行という未経験に不安がつきません。親も不安

ですが、逆に先生方が不安心配に思うことは何ですか？

（労使交渉以外で）

【法人より】

保護者の皆さんが不安に思われるのは当然のことと思います。当園も

民営化は初めてのことで、園方針を受け入れていただけるかなど、保

護者の方同様不安がないわけではありませんが、あくまでも子ども主

体の保育を大切にしていきたいと思っています。

学校法人の理念・保育目標などをご理解のいただいたうえ、質問や不

安に感じられることには、保護者の方とその都度立ち止まって一緒に

考えていけたらと思います。

現段階で不安に思うことは、保護者の方が心から子どものことを思い

ご意見をいただけるか、園側と本音でお話しいただけるかということ

です。日々の保育については長年の経験がありますので不安より楽し

みでいっぱいです。

59 その他

2才児クラスになると先生との連絡帳がなくなった。

給食はどれくらい食べたのか？お昼寝は何時だったか？

どんな風にすごしたのか分からず困った。はばたき保育

園法人の2才クラスは連絡ノートがあると聞いたので、ぜ

ひ2才クラスの連絡ノートは続けてほしいと期待する。

【法人より】

弥富はばたき幼稚園では、幼児クラス（３歳児以上）に上がるまで

は、連絡帳を記入させていただいております。保護者のご意見とし

て、検討してまいります。

60 その他

TVで、室内が分かるようにWebカメラを設置して、勤務

中の親もWebカメラで教室内がのぞけるというニュース

をみたことがある。Webカメラをつけてほしい。

【法人より】

今まで様々な園の見学させていただいて、実際にWEBカメラ、監視カ

メラなど、導入園を視察したことがありますが、メリットもある反

面、保育士不足が加速する等のデメリットもあるという話でした。

園を信頼し安心してお預けいただけるなら、日々のコミュニケーショ

ンを取りながら、いかに保護者の皆様から”信頼・信用”していただける

かを考えていきたいと思います。

現段階では、すぐにWEBカメラ等の導入は考えておりませんが、将来

は、随時保護者が見ることができるWEBカメラではなく、ドライブレ

コーダーのように何かあったときに見ることができる記録として残せ

るようなものは必要ではないかと考えています。

【市より】

６月30日に説明内容及び質疑について説明会開催報告としてとりまと

め全保護者に配布させていただくとともに、同日ホームページにも掲

載させていただきました。

なお、今後三者協議会の内容等もお知らせいたします。


